



Communiqué de presse

« Le reflet de ton cœur » fait un carton !

Le Conseil provincial de ce 27 juin s'est ouvert par un par une mise à l'honneur des élèves du Centre Provincial d'Enseignement Spécialisé de Mons (Ghlin). Ceux-ci ont récemment reçu le prix de la Reine Paola consacrant le travail du groupe de rap "Les Sensationnels". Une consécration saluée par la Députée provinciale Fabienne Devillers.

Lors d'une récente venue de la Princesse Claire dans l'école, ils ont présenté leur nouveau clip. « Le reflet de ton cœur », réalisé par le service provincial de Communication, a déjà été vu plus de 35 000 fois sur les réseaux sociaux !

Amendes administratives : 56 communes adhèrent

Répondant à une question du Conseiller provincial Luc Parmentier, le Président de Collège Serge Hustache a fait le point sur le Bureau provincial des Amendes administratives.

Depuis 2005, la Province de Hainaut met à disposition des villes et communes une équipe de trois fonctionnaires sanctionneurs et six agents pour appliquer les amendes administratives communales. Une initiative appréciée puisque pas moins de 56 communes ont signé une convention de partenariat « sanctionneur » avec la Province.

Ces conventions prévoient légitimement des rétributions financières pour l'Institution provinciale. En 2021, 16 764 dossiers ont été traités avec une rétribution de 221 120 € ; une tendance à la hausse puisque 17 764 dossiers d'incivilités ont été gérés en 2022.

Egalité genres : la Province agit !

En réponse à une question de la Conseillère Isabella Greco, Serge Hustache a également précisé les actions menées par la Province de Hainaut à propos de l'égalité des genres. L'Institution possède son propre service VegHa pour « Violence Egalité Genres en Hainaut ». Encore trop méconnu, il assure la promotion de l'égalité professionnelle des femmes et des hommes et s'investit contre les violences faites aux femmes. « *Sa mission est notamment de créer un réseau de partenaires hainuyers reprenant les différentes initiatives locales investies dans cet important combat* ».

La Haute Ecole provinciale Condorcet a également son propre plan genre et dispose de référent.e.s au sein de tous ses départements.

Les préoccupations de ces différents services au sein de l'enseignement et de l'administration vont du combat contre les discriminations à la promotion de l'écriture inclusive.

De nouveaux investissements pour économiser l'énergie

Comme lors de sa séance précédente, le Conseil provincial a validé plusieurs cahiers de charge permettant d'engager des travaux d'investissement sur des sites provinciaux. En ligne de mire : les économies d'énergie par une meilleure isolation.

Parmi ces dossiers, relevons particulièrement le remplacement des menuiseries extérieures et toiture du site scolaire de St Ghislain. Cet investissement de 2,3 millions, doit permettre d'améliorer la ventilation, de résoudre les pertes énergétiques et les problèmes d'infiltration d'eau.

A Mons, le remplacement des menuiseries et diverses autres interventions s'inscrivent dans la transformation progressive de l'ancienne école Mirguet en un pôle social accueillant des structures actuellement dispersées en ville telles que le service de santé mentale et le service d'accueil familial.

A Charleroi, c'est la toiture du bâtiment Langlois (sur le site provincial de l'Université du Travail en pleine mutation) qui sera remplacée. Cet effort considérable d'isolation (1,6 million) vise également à faire baisser la facture énergétique et à garantir un meilleur confort thermique autant qu'acoustique. Les mêmes types de travaux seront menés sur le site de Carnières de l'Institut Charles Delière.

Ces différents dossiers s'inscrivent dans des démarches de subventionnement auprès du programme wallon UREBA de rénovation énergétique des bâtiments.

A Charleroi toujours, on prépare la démolition future des préfabriqués et de l'ancien internat de la Samaritaine. Ce vaste chantier, co-financé dans le cadre du plan de relance européen, impliquera une phase transitoire passant par la location de classes-containers qui seront mieux adaptées à l'enseignement que les locaux actuels, vétustes.

Enfin, dans une conception plus large du patrimoine provincial, le Conseil a donné son feu vert pour un programme général d'entretien et différentes interventions sur la Cathédrale de Tournai. Il en va ainsi de la séparation provisoire du chœur gothique du transept romain de la cathédrale par une vaste bâche décorative. Cette opération s'inscrit dans le programme de restauration de cet édifice majeur co-financé à 95% par la Wallonie.

Aménagements de cours d'eau en vue à Frasnes, Flobecq, Celles et Souvret

Chaque année, la Province de Hainaut investit une moyenne de 5 millions d'euros en faveur de travaux de lutte contre les inondations. Une politique volontariste mise en exergue la semaine dernière devant les Souverains des Pays Bas lors de leur visite d'Etat.

Le Conseil provincial a donné son feu vert au lancement des procédures en vue de travaux d'une hauteur globale de quelque 3 millions dans le cadre de son programme Naqia. Il s'agit de la création de zones d'immersion temporaire sur la Rhosnes à Frasnes-Lez-Buissenal (1,5 million), le ruisseau d'Ancre à Flobecq (730 000), le ruisseau du moulin à Souvret (300 000) ainsi que de la remise en état des berges et fond du cours d'eau La Lhayé à Celles (400 000).